



**“PASIÓN POR EDUCAR”.**

---

---

**ENSAYO**

LICENCIATURA EN ... PSICOLOGÍA

ASIGNATURA:

PRESENTA

TALLER DE ELABORACIÓN DE TESIS

**NOMBRE DEL ALUMNO**

MARÍA DEL PILAR SANTOS RODRÍGUEZ

BAJO LA DIRECCIÓN DE:

MTRO. CARLOS MARIO HERNÁNDEZ

VILLAHERMOSA, TABASCO, 03 JULIO DE 2022

## **REDACCIÓN DEL CAPÍTULO I Y II ORIGEN Y EVOLUCION DEL TEMA PROYECTO DE TESIS**

El proyecto de tesis se trata de un trabajo extenso de investigación dedicado a estudiar un asunto en particular vinculado a la carrera del alumno. Se espera que se pueda plasmar en la investigación habilidades y conocimientos adquiridos durante los años de formación. Se caracteriza por ser una investigación que profundiza en un campo de conocimiento y se presenta de forma novedosa y crítica. Además, que debemos de ser autónomos y muy observadores e analizar ya que se utilizan varios pasos como el método científico para llegar al resultado.

En este presente ensayo se habla de todo lo que engloba el capítulo I Y II como: portada institucional, título, agradecimientos y dedicatorias, índice general, introducción, planteamiento del problema, preguntas de investigación, objetivos, justificación, hipótesis, metodología. Estado del arte antecedentes, objetivos de un estado de arte, fundamentos para la construcción de estados de arte, alcances y límites del arte, diferencia del estado de arte, marco teórico, estado de conocimiento y estado de la investigación.

El objetivo de este ensayo, es que nosotros como alumnos podamos entender y realizar estos pasos que son muy importantes para nuestra investigación y así obtener nuevos conocimientos y habilidades durante el desarrollo de nuestro proyecto, aparte que también es un requisito para culminar nuestra carrera y se debe escoger un tema que sea de nuestro interés para así ponerle todo nuestro empeño.

La finalidad es que aprendamos a realizarla bien y que tengamos ese entusiasmo por la investigación y el conocimiento que nos puede brindar al hacerla la tesis y que seamos personas innovadoras y tengamos la seguridad de hablar de ella. Además, nosotros como futuros psicólogos siempre tenemos que estar investigando y estudiando, esto nos ayudara a utilizar el método científico a como formular la hipótesis y los otros pasos para así poder llegar a un resultado.

Lo fundamental para iniciar nuestra tesis como primer lugar debe contener la portada institucional puesto que es la presentación y muestra los datos relevantes como: el escudo de la universidad que en este caso es la universidad del sureste la (UDS), en segundo la carrera que cursamos, el tercero el título de nuestro tema que vamos a presentar, en cuarto la

licenciatura, en quinto nombre del alumno pues quien realizo el trabajo, sexto nombre del director de tesis, la persona que nos apoya durante el proceso, y por último el lugar y fecha.

En segundo vamos por el título de nuestra tesis es el elemento más importante de cualquier documento según Kumar (2013) semánticamente hablando un título debe ser cautivante, informativo y se debe de presentar de forma clara y precisa. El título es el punto de partida para la investigación y debe ser claro y corto, asimismo debe expresar inequívocamente y de manera interesante aquello lo que trata la investigación. Se debe poner particular cuidado en que las expectativas que genera corresponda al contenido y objetivos de la investigación realizada, ya que no hacerlo puede resultar contraproducente.

En tercero van los agradecimientos y dedicatorias, en este apartado los que realizamos la tesis expresamos nuestro afecto y amor por esas personas que estuvieron en nuestro proceso de estudio, y nos apoyaron ya sea económicamente o con unas palabras de aliento etc. ya sea amigos, familiares, parejas y maestros. En cuarto tenemos el índice general en donde se especifican y se enumeran los temas y subtemas para que se lleve un orden claro. En quinto viene la introducción es super importante por que describe y especifica lo que el lector encontrar en su desarrollo y así motivarlo a que lo lea, la introducción es un elemento de la tesis ya que ésta debe concentrar, con fluidez y precisión, de manera discursiva, los principales elementos del problema y de la investigación. Y se deben de abordar y considerar algunos, como el tema de investigación, el objeto de estudio, la relevancia del tema etc. Sexto es el planteamiento del problema que como bien dice es plantear el problema es en el cual vamos a delimitar nuestra investigación y describir lo que se va a investigar también debe ser clara, precisa y accesible, necesitamos cumplir ciertos criterios para que tenga un sustento nuestro planteamiento, por ejemplo, debe de estar conformado por preguntas y debe tener una posibilidad de poder realizar una prueba empírica. Séptimo están lo objetivo generales y se comprenden por que muestra la solución al problema y los resultados que se quieren obtener al final de la investigación debe ser claro, preciso y concisa. Octavo los objetivos específicos señalan las actividades que se deben cumplir para avanzar en la investigación y lo que se pretende lograr en cada una de las etapas de ella, por ende, la suma de los resultados de cada uno de los objetivos específicos integra el resultado de la investigación. En noveno paso viene la justificación es la explicación y poner las razones por las cuales realizamos nuestra investigación, enfocarse más a la problemática que tenemos que exponer. Decimo es la hipótesis, es una predicción e intento de explicación o una respuesta provisional de nuestra investigación, en donde se utilizan una o dos variables para poder formular la hipótesis. La

metodología aclara en forma muy detallada los pasos y procedimientos utilizados para llevar a cabo la investigación. Así mismo, debe incluir paso a paso la explicación de todos los aspectos necesarios para reproducir o repetir la investigación, aquí debe quedar muy claro el 'cómo' de la investigación.

Estado del arte, el estado del arte le sirve al investigador como referencia para asumir una postura crítica frente a lo que se ha hecho y lo que falta por hacer en torno a una temática o problemática concreta, para evitar duplicar esfuerzos o repetir lo que ya se ha dicho y, además, para localizar errores que ya fueron superados.

Es la búsqueda, lectura y análisis de la bibliografía encontrada en relación con un tema que se quiere investigar, el Estado del Arte se puede definir como una modalidad de la investigación documental que permite el estudio del conocimiento acumulado escrito dentro de un área específica; su finalidad es dar cuenta del sentido del material documental sometido a análisis, con el fin de revisar de manera detallada y cuidadosa los documentos que tratan sobre un tema específico. El objetivo del estado de arte es crear un nuevo enfoque contextualizado, a partir de los documentos existentes y relacionados con el tema que se trabajando los objetivos pueden ser: obtener datos relevantes de los enfoques teóricos, describir el estado de desarrollo entorno a un tema, ampliar el documento sobre lo estudiado con el fin de aportar argumentos, estudiar la evolución del problema, generar nuevas interpretaciones.

Alcances y límites del arte, en cuanto a los límites que pueden presentarse cuando se está trabajando en la construcción de un Estado del Arte, se puede afirmar que, en general, están relacionados con el tiempo y el espacio de la investigación.

En conclusión es muy importante saber como funciona cada unos de estos temas y así poder realizar un buen desarrollo de nuestra investigación que tiene que ser clara, concisa y precisa, además que nos ayuda hacer autodidácticos, autónomos y nos enseña que tenemos que comprometernos a realizar de la mejor forma nuestro proyecto, analizando, observando y estudiando, puesto que más adelante será de mucha utilidad el conocer, el estado de arte es muy importante por que me ayuda a definir con claridad mi diseño de investigación y tener argumentos para indicar que mi investigación es innovadora.

## **BIBLIOGRAFIA**

<https://ciencia.lasalle.edu.co/svo/vol3/iss5/10/>

Olga Lucía Londoño Palacio, L. F. (2016). Guía para construir estados del arte. Obtenido de Iconk: <https://iconk.org/docs/guiaea.pdf>

<https://tesisymasters.com.ar/partes-de-una-tesis/>

Guía de Jesús Valdés Sanchez, A. C. (2010). Guía para la elaboración de tesis de grado. Obtenido de Universidad Veracruzana UV: <https://www.uv.mx/veracruz/insting/files/2013/02/propuesta-de-tesis-final.pdf>